



川床っ子



《キャッチフレーズ》 にここに登校 満足して下校

ホームページ URL: <http://www5.synapse.ne.jp/kawasho/>



人権感覚を育むために

校長 黒川 周一

校門近くの銀杏が黄色く彩り、秋の美しさに魅了されていたところでしたが、気が付くと、はらはらと黄色の葉を落とし秋から冬への衣替えを見せ始め、改めて季節の移り変わりの早さを感じているところです。11月29日には、今年の秋を締めくくる1・2年生の子どもたちによる秋祭りが行われました。子どもたちは、どんぐりや栗など、豊かな秋の恵みを使った様々な作品や趣向を凝らしたゲームなどを、お店屋さんの形で披露してくれました。この素敵な秋祭りで活発に活動する子どもたちの姿に、確かな成長を感じ、とても頼もしく思うことでした。



【秋祭りの様子】

さて、12月4日から10日は人権週間です。この人権週間の取組は、国連で世界人権デーと定められた12月10日を最終日とする一週間に、全国各地で集中的に人権啓発活動を行い、人権について考える取組です。この人権週間に合わせて本校では、全校朝会で人権に関係する絵本の読み聞かせを行ったり、各学年で人権教室を実施したり、人権標語を作成したりするなどの活動に取り組みました。学校は、人権尊重の理念である「自分の大切さとともに 他の方の大切さを認めること」が具現化できるよう、子どもたちに人権に関する知識や人権感覚を育む教育に取り組んでいます。人権に関する知識は本などの情報からも得ることができそうですが、人権感覚は知識と同じように身に付けることは難しいと言われています。例えば「いじめは許さない」という態度を育てるには、「いじめはよくない」という知的理解だけでは不十分です。実際に「いじめを許さない」人権感覚を身に付ける必要があります。そこで学校では、相手の立場に立って気持ちを考えてたり、人権が侵害されている場面での対応を考えてたりするなどの疑似体験等を取り入れた参加体験型の学習を通して人権感覚が育めるように取り組んでいます。今回の人権教室などもそうした取組の一つです。また、学校における人権教育は、家庭、地域の方々など、多くの人々に支えられてこそ、その効果を十全に発揮できます。家庭における日常生活の何気ない体験にこそ人権感覚を育む大切な場面が数多くあると考えます。ぜひ、様々な生活場面での体験や子どもたちの日頃の気になる行動などをもとに、人権について考える機会を作っていただければ幸いです。



【全校朝会での読み聞かせの様子】

もうすぐ冬休がやってきます。冬休みの期間は二週間と短いです。一年の終わりと始まりを経験する大切な時期です。また、家庭や地域では、様々な伝統的な行事等も行われることも多いと思います。こうした行事等への参加を通して、ふるさとのよさを味わうとともに、家族の絆を深めていただければと思います。

終わりに、二学期は多くの行事を通して子どもたちが著しく成長した学期でもありました。保護者、地域の皆様の御支援・御協力があればこそと、心から感謝申し上げます。二学期も残すところあとわずかとなりましたが、それぞれの学年の実態に応じて、次のステップへの礎をしっかりと築けるよう「チーム川床」で一丸となり尽力してまいります。

もらった うぼよ 二年生の作品	泣か みない 君な 四年生 の見 こ守 とる 作品
-----------------------	--

【人権標語】

◇ 学習発表会！ 11/11(土)

学年ごとに工夫し、たくさん練習を積み重ねてきた学習発表会、一生懸命な姿に感動！

11月11日(土)に、学習発表会を実施しました。当日は、1年生 群読「祭りだわっしょい!」、2年生 劇『せまいはし』どうする?」、3・4年生 合唱「おかしなすきなまほう使い、手のひらを太陽に」、5年生 英語スピーチ「Let's start our English class.」、6年生 呼びかけ劇「イーハトーヴの夢」の演目で発表しました。多くの方々に参観していただいたおかげで、練習の時よりも堂々とした態度で発表することができました。皆様からの多くの拍手や温かな励ましありがとうございました。

また、学習発表会後の3・4年生によるもち米販売も大盛況でした。御協力ありがとうございました。



【1年生の発表の様子】



【2年生の発表の様子】



【3・4年生の発表の様子】



【5年生の発表の様子】



【6年生の発表の様子】



【もち米販売の様子】

◇ 人権について考える～人権教室の取組～

12月4日(月)から8日(金)の校内人権週間に合わせて、各学年で人権教室を実施しました。1・2年生は地元の人権擁護委員に、3・4年生は出水地区聴覚障害協会理事、手話サークル「まなづる」の方々に、5・6年生は弁護士に講師を依頼し、授業を行っていただきました。それぞれの学年の実態に応じた内容の授業を通して、人権について深く考えることができました。



【1・2年生人権教室の様子】



【3・4年生人権教室の様子】



【5・6年生人権教室の様子】

◇ 県民週間(11/1～7)

11月1日からの県民週間には、保護者の方はもちろん、地域の方や矢岳大学の皆様、学校運営協議会委員の皆様と、多くの方々に授業参観やふれ合い活動を通して日頃の子どもたちや学校の様子を見ていただきました。いただいた感想等は、今後の学校経営に生かしてまいります。



【1年生給食試食会の様子】

睦月【1月の主な行事】January

日	曜	行事等
8	月	第14回長島郷土かるた取り大会
9	火	始業式 掃除編成 集団下校
10	水	アウトメディアデー
12	金	PTA 新三役選考会：4年保護者
16	水	5年生：鹿児島学習定着度調査(～17日)
24	水	なわとび発表会・学校保健委員会 家庭教育学級 閉講式
26	金	6年生：長島の子表彰式(午前) 6年生：川床中学校入学説明会(午後)
27	土	県PTA活動研究委嘱公開

◇ 食育指導旬間:1/15～1/26

★ 行事の期日は、変更になる場合があります。

